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乡村振兴，爱上乡村。《乡村振兴浙江行》栏目是由浙江省

农业农村厅和浙江电视台公共新闻频道、本报共同合作。公共

新闻频道每周五21:45为您介绍一个美丽乡村。本报每月刊

发一期，今天就让我们走进湖州长兴顾渚村。

品一口浓香清冽的紫笋茶，听一曲金沙泉细说的古

韵。眼看春天就要来了，这幅画面是不是让你心动？

最近，湖州长兴的顾渚村吸引了不少驴友的眼球。这里三

面环山，一面临湖，常年云雾缭绕、氤氲弥漫，因唐代茶圣陆羽曾

在此撰写《茶经》而闻名。这里盛产唐代贡品——紫笋茶和金

沙泉水，被誉为“中国茶文化的发源地”之一。

近年来，顾渚村推行“美丽行动”，先后多次开展村庄环境

综合整治，对沿线101户农家乐编制“一户一策”改造提升方

案。建立农家乐标准，对现有的农家乐实行积分考核制度，带

领农家乐业主出去学习培训，大大提高了农家乐业主的素质

和经营水平。同时依托茶文化的传承和推广，举办禅茶大会

等大型活动，持续打响顾渚村的知名度，引进体验功能区，使

顾渚的茶产业和农家乐业态发展，形成互惠互助的良性循环。

郑云芳是顾渚村里紫茗山庄的老板娘，也是顾渚村较早参

与农家乐提升改造的业主之一。2018年5月开张后，郑云芳一

年收入四五十万不成问题，“2019 年的客人已经预定到 5 月

了。”现在，顾渚村的农家乐共有六百家，年接待游客在356万人

次，每一户农家乐平均收入在27万元左右。

为了让游客有更多游玩项目，顾渚村投资 1.6 亿元建设

了农耕文化园。15493平方米的建筑面积，建设有6栋顾渚

老街建筑和 1 座博物馆，主要业态为商业街、小吃街和博物

馆等。在这里，藏着很多特色老店。比如制作各种土酒的

陈氏酒坊，既有甜蜜的猕猴桃果酒，又有粮食糯米酒，已经

流传了好几代人。曾经做给街坊的老店，因为游客的到来，

生意更加火红了。

顾渚村还恢复重建了唐朝的贡茶院。依山而建、气势

恢宏、通体全木仿唐建筑结构，贡茶院内的体验区向人们全

方位展示着贡茶制作、贡茶递送、品茗三绝以及茶艺流传等

历史渊源故事。文化重塑引来了上海的老中医，并借机创

办了康复疗养院。生态与产业的一系列联动，真正带动了

顾渚村乡村旅游产业链的发展，也带富了一方茶农。

文/王吕晨

从种茶到农家乐 长兴顾渚村的生态文旅之路

朝美领导人会晤未达成任何协议。分析

人士指出，半岛问题错综复杂，解决不可能一

蹴而就。从此次会晤情况看，双方在无核化步

骤及取消对朝制裁等关键问题上仍有分歧。

会晤定调突变 制裁问题遇阻
此前，白宫曾在2月27日晚发布消息称，双

方会在28日举行协议签署仪式。美国媒体一

度还援引知情官员的话说，朝美双方或在互设

联络处、签署和平宣言等方面取得重大进展。

然而，白宫发言人在会晤结束后发表声

明说，美朝领导人举行了“非常好且有建设

性”的会晤，讨论了推动朝鲜半岛无核化和相

关经济事务的多种措施，但会晤并未达成协

议，双方团队期待在未来继续会晤。

特朗普在会晤结束后举行的记者会上表

示，美朝在解除对朝制裁问题上存在分歧。

他表示，朝方要求美方取消所有对朝制裁，为

此朝方愿意满足美方提出的无核化要求中的

大部分条件，但美方无法同意在此情况下放

弃所有对朝制裁。

吉林大学行政学院国际政治系教授王生

认为，朝美在半岛无核化的概念、实现方式和

步骤上始终存在分歧，双方行动不对等的情

况一直存在。此外，受美国国内政治因素影

响，在解决朝核问题、全面解除对朝制裁、发

展美朝关系等问题上，特朗普还面临来自民

主党的很大压力。

韩国世宗研究所所长白鹤淳认为，朝美

分歧的关键在于实现无核化的顺序问题。目

前看来，美国对朝鲜的要求涉及核设施申报

和接受国际核查等，朝鲜则希望美方全面解

除制裁，在这方面的先后顺序上双方没能达

成一致。

过程遇到挫折 方向仍未改变
去年6月，朝美领导人在新加坡举行首次

会晤，并签署联合声明，为解决半岛核问题制

定了积极的总体框架。在声明中，朝美领导人

就实现朝鲜半岛无核化、构建半岛持久稳定和

平机制以及建立新的朝美关系取得共识。

美国智库“防御优先”高级研究员丹尼尔·
戴维斯表示，此次河内会晤是去年新加坡会晤

的延续。朝鲜重视国内经济发展，迫切要求美

方取消制裁。尽管最终制裁问题成为此次会晤

中的“拦路虎”，但这仅仅是半岛问题解决过程

中遇到的一个挫折，并不意味着方向性转变。

中国国际问题研究院研究员杨希雨也认

为，半岛无核化进程不会因此终止。以往经

验表明，半岛无核化进程从来都是曲折反复，

但从未停止，因为半岛无核化符合各方共同

利益。 据新华社

河内会晤为何无协议

朝鲜要求全面解除制裁，美国不同意

“我们这两天的会晤富有成效，但有时候不得不离开。”昨日下午，美国总统

唐纳德·特朗普在河内结束与朝鲜最高领导人金正恩的第二次会晤后如是说。

当天，美朝领导人的会晤比原计划提前结束。因在解除对朝制裁和无核

化措施方面存在分歧，双方未能签署共同文件。

金正恩和特朗普当天早晨在河内索菲特传奇大都会酒店“一对一”会晤大

约半个小时。会晤以前，特朗普感谢朝方停止核试验和导弹试射，说他不会对

朝鲜半岛无核化进程“操之过急”。

我外交部长王毅昨日表示，朝美双方谈判已经进入深水区，难免会遇到这

样那样的困难。中国有句话，好事多磨、前景可期。希望双方继续对话，相向而

行，朝着既定目标做出不懈努力。中国也愿继续为此发挥建设性作用。

会晤提前结束 朝美未签协议

“金特会”无果而终
原因：美朝在解除对朝制裁问题上存在分歧

据新华社、央视

车队提前离开，工作午餐取消

依照原定日程安排，金正恩和特朗普当地时间上午9时开

始“一对一”会晤；大约45分钟后，双方扩大会谈，各自代表团

成员加入；双方共进工作午餐后继续会晤；14时左右有签署仪

式；15时30分，特朗普在他下榻的万豪酒店见媒体记者。

计划赶不上变化。13 时许，白宫发言人桑德斯宣布，取

消工作午餐，双方代表团成员参加的会谈 30 分钟后结束，记

者会提前至14时。这意味着签署仪式一并取消。

金正恩和特朗普的车队提前离开会晤酒店后，桑德斯发

表声明，说双方没有达成协议。她说：“这次没有达成任何协

议，但是他们各自的团队期待今后再次见面。”

桑德斯补充说，特朗普和金正恩两天会晤“非常好、有建

设性”，“两名领导人讨论了推进（半岛）无核化的各种方式和

驱动经济（发展）的想法”。

特朗普在会晤后举行的记者会上表示，过去两天的会晤

“有成效”，但“没有签署任何东西”。双方有很多选项，但决定

目前不去执行任何一项。他表示，双方就解除对朝制裁范围

相关问题没能达成一致。

特朗普称不着急，只想做成好交易

没有达成协议的结果，似乎可以从特朗普“一对一”会晤

前的说法略窥端倪。那一刻，特朗普和金正恩分坐一张圆桌

的两侧，与媒体记者见面。

金正恩说，全世界关注这次会晤，他将力促它最终有“好

结果”。特朗普告诉记者，双方前一天会晤时提出不少“好点

子”，“当大家有一个良好关系，许多好事情会发生”。

特朗普感谢朝方停止核武器和导弹试验，说他“不在意”

朝鲜半岛无核化进程本身快慢，不会“操之过急”，美方“只想

做成好的交易”。“速度对我来说没有那么重要⋯⋯”特朗普

说，“我不着急。”

截至目前，朝方没有就会谈结果做出表态。

“金特会”昨日进入第二天，金正恩与特朗普举行一对一会晤，但终以无协议收场。CFP供图


